

Bastante bueno, a pesar del entorno, fue el aumento en la calificación que recibió Monex por Fitch: Jorge Hierro

Extracto de la entrevista con Jorge Hierro, director general adjunto de Operación y Finanzas de Grupo Financiero Monex, en el programa “En los Tiempos de la Radio”, conducido por Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula 103.3 de FM.

OSCAR MARIO BETETA: Vamos al estudio y siempre recibo con muchísimo gusto a un representante o directivo de Grupo Financiero Monex. Y hoy se trata de nueva cuenta, porque ya lo ha escuchado usted en este espacio, a don Jorge Hierro, quien es director general adjunto de Operación y Finanzas de Grupo Financiero Monex. Don Jorge, te hablo de tú, te conozco de hace muchos años, desde que andamos allá en la bolsa y en los bancos.

JORGE HIERRO: Exacto, en vidas pasadas.

OSCAR MARIO BETETA: En vidas pasadas, como dice Jorge. Bueno, resultados de Monex en 2019 y perspectivas para el 2020. Casi te vamos a pedir que seas adivino, pero bueno.

JORGE HIERRO: Bueno, empiezo con lo que sí conozco, lo que sí se puede conocer de primer mano que son los resultados de Monex, que es una empresa que cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores. Reportamos números hace un par de semanas y en general fue muy buen año el 2019 para Monex, reportamos una utilidad total de mil 380 millones de pesos.

Lo más notable quizá es el crecimiento en relación al año anterior, a 2018, fue un crecimiento del 24 por ciento en la utilidad neta total de Monex.

(...)

Y yo diría que la cereza del pastel del año pasado, que como digo, fue bastante bueno a pesar del entorno, fue el aumento en la calificación crediticia que recibieron las distintas entidades de Monex por parte de la calificadora internacional Fitch.

OSCAR MARIO BETETA: Háblanos de eso, Jorge, después de una pausa. Estamos platicando con el director general adjunto de Operación y Finanzas de Grupo Financiero Monex.

(...)

Regresamos con don Jorge Hierro, quien es director general adjunto de Operación y Finanzas de Grupo Financiero Monex. Jorge con muy buenos resultados el año pasado y luego hablamos de las perspectivas para el 2020. Antes de la pausa mencionabas el éxito de tus oficinas en el extranjero, principalmente sustentado en operaciones de coberturas y divisas, que es como nace Monex hace casi ¿30 años?

JORGE HIERRO: 35 años.

OSCAR MARIO BETETA: Hace 35 años y que son ustedes pioneros en este rubro, pero también hablabas de crédito y captación.

JORGE HIERRO: Y manejo de tesorería. Como te decía, esas son las explicaciones principales del buen desempeño de Monex el año pasado, donde crecimos más de 20 por ciento en utilidades respecto a 2018.

A esos tres factores nada más le añadiría el tradicional de Monex, la fortaleza original que es la operación de pagos y coberturas y cambios en el mercado mexicano con las empresas mexicanas exportadoras o importadoras.

Y como mencionaba al final de la intervención pasada, todo esto se reflejó y es trabajo de varios años, pero todo esto se vio coronado por un aumento en la calificación crediticia de Monex por parte de Fitch, llevábamos con la calificación de A+ varios años, las calificadoras siempre tienden a ver el lado pesimista, es su negocio, siempre van a pensar lo que puede ir mal y no les importa tanto lo que va bien o lo que puede ir bien.

Entonces siempre son muy cautelosos para subir los ratings, la calificación, son más propensos a preocuparse y bajar las calificaciones, entonces realmente es como remar contra corriente el lograr que te suban la calificación.

Después de muchos años lo logramos con Fitch, que es la calificadora internacional que nos evalúa, tenemos otra calificadora local, HR, pero en lo internacional solo trabajamos con Fitch. Al banco le elevó la calificación de A+ a AA- y esto tiene un efecto en cascada hacia todas las demás subsidiarias y el corporativo de Monex y básicamente las razones que adujo Fitch para mejorar la calificación son la fortaleza financiera, el nivel de capital y un punto muy importante en el que hemos trabajado mucho ya durante varios años, es en la diversificación, la diversificación tanto por productos, de ser originalmente como tú decías, una empresa orientada al negocio de cambios y pagos internacionales, sigue siendo esto muy importante, seguimos siendo los líderes en esta actividad en México, pero hemos incursionado con éxito en otros mercados, en los mercados bancarios, de crédito, de captación, fiduciario, bursátil, etcétera, entonces al estar más diversificado en cuanto a productos, pues estás más cubierto.

Si algún negocio no va tan bien, pues tienes otros negocios, otras actividades que pueden compensar eso. Y luego también hablaban de nuestra diversificación geográfica, también México sigue siendo nuestro principal país de actividades, pero ya no solo es México, entonces ese es otro componente de diversificación.

OSCAR MARIO BETETA: Están en tres o cuatro países ¿no?

JORGE HIERRO: Exacto, estamos en Estados Unidos, Canadá, Reino Unido, Holanda, España y Singapur y pensando abrir nuevas oficinas en el extranjero.